

Citius, Altius, Fortius, together
Citius, Altius, Fortius, together
Citius, Altius, Fortius, together
Citius, Altius, Fortius, together

PÈRE GILLES MORIN

LA DEVISE OLYMPIQUE : VERS L'ALTIUS

UN ARTICLE DU DERNIER NUMÉRO DE LA REVUE *LES JEUNES* (PAGE 14-15 DU N°2591) NOUS RETRAÇAIT L'HISTOIRE DE LA DEVISE DES JEUX OLYMPIQUES : **CITIUS, ALTIUS, FORTIUS ... COMMUNITER - PLUS VITE, PLUS HAUT, PLUS FORT, ENSEMBLE.** METTANT EN LUMIÈRE LE **CITIUS** ET LE **FORTIUS**, NOUS ÉTIIONS INVITÉS À NOUS TOURNER VERS L'ALTIUS.

Mais attention à ne pas finalement rester au ras du sol. Spontanément, nous pourrions penser à certains grands noms d'athlètes du saut en hauteur ou de celui à la perche. L'invitation au *plus haut* nous convie toutefois et d'abord à éléver nos esprits et nos cœurs. C'est un appel pressant au dépassement de soi. Notre société submergée par les technologies nouvelles pourrait nous faire oublier que l'homme n'est pas qu'un corps mais aussi et par-dessus tout un être éminemment spirituel.

Dans l'article 1 des principes fondamentaux mentionnés dans la charte olympique, il est clairement dit : *l'Olympisme est une philosophie de vie, exaltant et combinant*

en un ensemble équilibré les qualités du corps, de la volonté et de l'esprit...

En diverses interventions, le pape François a souligné l'importance du dépassement et du don du meilleur de soi dans le sport. *Il faut approfondir*, affirme-t-il, *la relation étroite qui existe entre le sport et la vie, qui peuvent s'éclairer réciproquement, afin que l'effort de se dépasser dans une discipline athlétique serve aussi de stimulant pour s'améliorer sans cesse en tant que personne, dans tous les aspects de la vie.*

L'humanisme chrétien, à la lumière de l'Évangile, souligne le caractère sacré de toute personne, par-delà ses compétences et ses exploits. Comment regardons-nous celles et ceux que nous côtoyons dans nos associations ? Savons-nous prendre de la hauteur avec eux dans nos discussions et relations, afin de mieux les connaître pour les rejoindre dans ce qu'ils ont de plus profond et de plus haut ?

L'homme n'est donc pas qu'un amas de cellules et de muscles, une machine bien huilée si performante soit-elle.

Par-delà le *Altius*, il convient de faire écho ici à la devise des jeux paralympiques, à savoir : *Spirit in motion - L'esprit en mouvement*. Dans l'Évangile, Jésus nous met ainsi en garde : *Que sert à l'homme de gagner l'univers s'il vient à perdre son âme ?* Certains anciens champions se plaisent à mettre en évidence coupes et médailles qui ont fait leur fierté. Qu'en est-il de leur gloire d'hier ? Que deviennent nos records lorsque les années s'écoulent ? Il importe donc de toujours garder de la hauteur, *un supplément d'âme*.

Alors que nous sommes dans la période des Jeux olympiques et paralympiques, il est bon de connaître le nom de celui que le Pape Jean-Paul II a proclamé patron des sportifs, à savoir le bienheureux Pier Giorgio Frassati dont on annonce la canonisation au cours de l'année jubilaire 2025. La devise de ce jeune italien n'était autre que *Verso l'alto - Vers le haut*. Alors oui, ne restons pas enlisés dans notre quotidien trop souvent terre à terre. Sachons nous surpasser, nous tourner vers les réalités d'en-haut. Laissons résonner en nous cet appel pressant : *Altius*

**L'HOMME N'EST DONC
PAS QU'UN AMAS
DE CELLULES ET DE
MUSCLES**